

おなたと市政をます

観音寺市民会館開館記念事業の最後を飾る市民ミュージカル
みんなで観に行かん



かんおんじ

2018／平成30年

3 March

市民ミュージカル 讲岐の音楽劇 「ウラが住んどる不思議の島」

3月25日(日)午後2時開演

ハイスタッフホール(観音寺市民会館)大ホール

(関連記事2ページ)

目次
○年度末・年度初めの日曜日に市役所を開庁します 3

○おめでとうございます 平成29年度人権作品最優秀賞 4 · 5

○市民税・県民税、国民健康保険税等の申告 6

○こんにちは ふるさと学芸館です 16

ハイスタッフホール(観音寺市民会館)開館記念事業のご案内

公演スケジュール

公演日	タイトル
3月3日(土)	第6回観音寺映画鑑賞会「オケ老人！」
25日(日)	讃岐の音楽劇「ウラが住んどる不思議の島」
5月5日(祝・土)	第2回観音寺青柳寄席 立川志の輔 独演会
20日(日)	KUNI-KEN LIVE 2018 “THE 三味線ロック in 観音寺”

好評発売中!

第6回観音寺映画鑑賞会「オケ老人！」

泣いて笑って、また笑う！

間違って老人ばかりの素人オーケストラに入団してしまった主人公・千鶴(杏)。成り行きから楽団の指揮者を務める羽目になってしまった彼女の奮闘を描いたコメディ作品です。運命のいたずらによって出会った主人公とアマチュアオーケストラ老人=オケ老人。彼らがぶつかり合い、刺激し合い、成長していく姿には、笑いと感動があふれています。

日時 3月3日(土)
①午前10時30分～ ②午後2時～
場所 小ホール
開館記念特別料金 500円(全席自由)
出演者 杏、黒島結菜、坂口健太郎、左とん平、
 笹野高史 ほか

問い合わせ先

ハイスタッフホール ☎ 23-3939

年度末・年度初めの 日曜日に市役所を開庁します

年度末・年度初めの日曜日に住民異動などの手続きができるように、市役所の窓口を一部開庁します。

開庁日時

3月25日(日)、4月1日(日)
午前8時30分～午後5時15分

実施する課(本庁のみ実施)

市民課 ☎ 23-3924
税務課 ☎ 23-3922
健康増進課 ☎ 23-3927
子育て支援課 ☎ 23-3962
学校教育課 ☎ 23-3938

注他市町村に連絡や確認が必要な業務は、対応できない場合があります。詳しくは、各担当課へお問い合わせください。



空き家 バンク制度

使用可能な空き家を有効活用する「空き家バンク制度」を実施しています。空き家バンクに登録すると、市ホームページで登録物件の情報を発信することができます。また、空き家の利用を希望する人には登録物件情報を紹介しています。

さらに、空き家バンク制度への登録を条件に、空き家のリフォームと不要物の撤去に対して補助を行う「空き家リフォーム事業補助金」も利用できます。

詳しくは、市ホームページ「市政情報→市の取り組み→定住促進」をご確認ください。



問い合わせ先

地域支援課 ☎ 23-3949

好評発売中! KUNI-KEN LIVE 2018 “THE 三味線ロック in 観音寺”

世界が認めた三味線ロック
津軽三味線の常識を変える、
唯一無二のパフォーマンス



三重県四日市市出身の三味線ロックユニット。ロックと融合したオリジナル曲は、国内外でCMタイアップソングやテレビ番組のBGMとして起用されるなど、話題を呼んでいる。世界各国で公演実績があり、アジア発信のアーティストとして注目を浴びている。

日時 5月20日(日)午後2時～

場所 大ホール

料金 【一般】 前売り 3,000円 当日 3,500円
【高校生以下】 前売り・当日 1,000円
(全席自由、未就学児入場不可、1人につき6枚まで)

第2回観音寺青柳寄席 立川志の輔 独演会

全国各地で毎年開催されている「志の輔らくご」が観音寺に！

日時 5月5日(祝・土)午後2時～

場所 大ホール

料金 4,200円(全席指定、未就学児入場不可、1人につき6枚まで)

一般販売

日 時 3月10日(土)午前10時～
販売場所 ハイスタッフホール事務室



市民ミュージカル 讃岐の音楽劇

ウラが住んどる不思議の島

3月25日(日)午後2時開演

ハイスタッフホール(観音寺市民会館)大ホール



浜畠 賢吉

伊吹小中学校の元教諭、
合田芳弘さん執筆のファンタジー小説「イブキの島」が原作のミュージカル作品。脚本・演出を俳優の浜畠賢吉さん、音楽監督を北川潤さんが手掛けます。



イブキの島

舞台は妖怪伝説の残る不思議な島「鯨島」。その島で強く生きる一人の少女「イブキ」が妖怪たち、そして嫌われ者であった海坊主(元力士、伊吹山)と温かい交流を通じて、命の大切さを訴えかけます。



出演者の皆さん

オーディションで選ばれた地元の皆さんが出発し、運営にも多くの市民の皆さんが出発しています。一から創り上げた観音寺初の市民ミュージカル。どうぞ期待ください！

出演者の意気込みや 市民ミュージカルへの熱い思い

私は参加者の中で最高齢の75歳。初めての挑戦。すばらしい先生方の指導の下、団員一同、夢と感動をお届けするため、小学生を先頭に精一杯頑張っています。

子どもたちから練習がとても楽しい。歌の練習を頑張っているので、ぜひ会場で見てほしい。

良い作品が出来上がるよう出演者同士のコミュニケーションを大切に練習に励んでいます。

心に染みるすばらしい作品なので、ぜひ多くの人に見てもらいたい。



本番まであと少し！練習にも一層熱が入ります。



原作者 合田芳弘さんのコメント



このたび、小説「イブキの島」が、浜畠賢吉氏の脚本化により、市民ミュージカルとして公演されることに対しまして、厚くお礼申し上げます。

本書は、私が伊吹小中学校に勤務していたとき、伊吹島の大自然の美しさ、島民の温かい人情に感動して執筆した小説です。島には現代人に失われつつある魂を取り戻す靈のようなものが存在していると思っています。伊吹島は数多くの妖怪伝説が残っている不思議な島。妖怪とは妖術を操り、人を驚かす魔物のような存在に思われがちです。でも私はそうではなく、妖怪と人間とが協力して、イブキという主人公を助けるというファンタジーにしました。

現在、小学1年生から70歳代までの、総勢45人の皆さんが、昨年の6月から毎週火曜日と木曜日の夜、そして土曜日と日曜日に練習しています。ほとんどの方にとって、ミュージカルは初めての経験。セリフの言い回し、ダンスや歌唱力にもぎこちなさが残る素人集団ですが、練習を重ねるごとに着実に進歩しているような気がしています。

それでは、3月25日に観音寺市民ミュージカル「ウラが住んどる不思議の島」を公演いたしますので、どうぞハイスタッフホールまでお越しください。団員一同お待ちしています。

チケット販売

料 金 【一般】 前売り 1,800円
当 日 2,000円

【高校生以下】 前売り・当日 800円

【未就学児】 無 料 (全席自由)
販売場所 ハイスタッフホールまたは指定プレイヤーにて

問い合わせ先
ハイスタッフホール ☎ 23-3939

おめでとうございます

平成29年度
人権作品優秀賞



香川西部養護学校
中等部2年
鳥取 歩夢さん

や思 りい

一ノ谷小学校6年
齋藤 花さん



学生の選挙権について

選挙で投票するためには、選挙権を有しているだけではなく、選挙人名簿に登録されていることが必要です。選挙人名簿は、住民基本台帳を基に作成することから、進学等により引っ越しをした場合は住民票異動の届け出が必要になります。

学生の住所は、最高裁判例により、現に居住する所在地とされており、実家に住民票があり選挙人名簿に登録されていても、現に居住していないと、投票できない場合があります。住民票を移しても、新住所地の選挙人名簿に登録されるまでの間は、旧住所地の選挙人名簿に登録され、旧住所地で投票することができます。また、不在者投票の制度を利用して、新住所地で投票することもできます。

引っ越ししたら住民票を必ず移しましょう。

問い合わせ先

選挙管理委員会事務局 ☎ 23-3945



みんなで育てよう つくろう 地域の絆・自治会の輪

自治会組織は、その地域に住む人たちが会費や運営方法などを決めて活動する、自主的かつ自立した団体で、地域コミュニティの中核的役割を担っています。

自治会加入のメリット

- ① 地域のイベントに参加することで親睦が深まり、支え合う関係ができる
- ② 登下校の子どもの見守りや自治会での防犯パトロールなど、地域防犯や災害時の助け合い活動の向上が期待できる
- ③ 地域の情報を共有することができる
- ④ 日常生活でのさまざまな問題を相談でき、安全安心な生活がもたらされる

自治会への加入は、地域の自治会や各公民館へお問い合わせください。

問い合わせ先

自治会連合会事務局(地域支援課市民協働係内)

☎ 23-3949



香川西部養護学校
中等部2年
鳥取 歩夢さん

たのだと私はその時やつと
気づいた。
幸いにもけがは軽かつた
ので、曾祖母はまた元気に
動けるようになつた。弟と
一緒に窓ふきをしたり、布
団を干したり。曾祖母は、
「ありがとう! 手伝つてくれ
てよかつた」と心から思つた。
「生きがい」を見て、手伝つ
てよかつたと心から思つた。
高齢者だからといって、
特別扱いをするのではなく、
うか。

高齢者だからといって、
特別扱いをするのではなく、
うか。

私は93歳の曾祖母がいる。とても元気で腰はピンと伸びており、年齢を感じさせない。毎朝5時に起き、草抜きをしたり、庭の掃除をしたりしている。ひうち荘のデイサービスに行つた日は「今日は、こんなを作つたよ。私が一番上手だつたからみんなに教えてあげたんで!」と嬉しそうに話してくれる。手芸が得意で毎年、えとのぬいぐるみを編んだり、椅子のカバー

をぬつたりして私たちを喜ばせてくれる。この夏には、ポケットティッシュカバーを私の好きな水玉の柄で作ってくれた。とても嬉しかった。暑い日も、寒い日も、雨の日も出かける曾祖母。93歳なのにすごいと思って

おめでとうございます

平成29年度

人権作品最優秀賞

最優秀人権作文(中学生の部)

「生きがい」って何だろう

大野原中学校2年 山下紗雪さん



しかし最近、物忘れがひどくなり、水道の水を出しっぱなしにしていたり、耳が遠くなり話の途中で何度も聞き返したり、テレビを大きな音でかけたりするようになつた。そのたびに「これぐらい聞こえたのかなあ。めんどくさいなあ」と思つてしまつた。私の友だちが遊びに来た時には部屋までおかしを持ってきてくれたのに「今はいらんのに…」とそっけない態度を取つてしまつたこともあつた。

そんな曾祖母がけがをしてしまつた。私は人権について考

遊びに来た時には部屋までおかしを持ってきてくれたのに「今はいらんのに…」とそっけない態度を取つてしまつたこともあつた。

今年の春、曾祖母が庭で転んでけがをした。いつもは降りられている20センチ程の段差につまずいたのだ。

私と弟は、「なんでじつとしてないんやろう?」「もう

足をけがしたことなどで、曾祖母は気持ちが落ち込んでしまつたんだろう。曾祖母は自分でどこにも行けないし、やりたいこともありできない。一人では材料を買いに行くこともできかないで大好きな手芸だけできない。ひ孫たちへ

曾祖母は元気な時、たとえしんどくても草抜きをしてみんなの役に立とうと一生懸命だった。それが曾祖母にとつて生きがいだつ

て、堪えられないと思うから。きっと曾祖母も、みんなのために、自分にできる

ことをしたいのだろう。曾祖母お手製のえとのぬいぐるみや、ポケットティッシュのカバーをもらつた私は喜んでいる様子を見つめる曾祖母の優しい目を思

い出してそう思った。

「生きがい」とは自分らしく素直に生きること。それは、その人が求めていた何もかもしてあげることではなく、その人が求めている世の中を創つていきたいと思う。私自身も、これから

一生懸命だつた。それが曾祖母にとつて生きがいだつと自分らしく素直に生きていきたい。(原文どおり)

93歳なんやけん、ずっと座つとたら楽でええのになあ「草抜きとかえらいしな」と話していた。その話しが聞こえたのか、曾祖母は元気なく足をさすりながら、どこかさびしそうに縁側の椅子に腰をかけ、外の景色を眺めていた。

その日から曾祖母はしばらく自分の部屋に閉じこもり、出てこなくなつた。「ばあちゃん、ごはんできたよ」と声をかけても、「うん」と言つたつきり、なかなか出でこない。私は心配になり、何度も何度も部屋の前に行き、声をかけた。

足をけがしたことで、曾祖母は気持ちが落ち込んでしまつたんだろう。曾祖母は自分でどこにも行けないし、やりたいこともありできない。一人では材料を買いに行くこともできかない。手芸だけではないので大好きな手芸だけできない。ひ孫たちへ

曾祖母は元気な時、たとえしんどくても草抜きをしてみんなの役に立とうと一生懸命だった。それが曾祖母にとつて生きがいだつ

て、堪えられないと思うから。きっと曾祖母も、みんなのために、自分にできる

ことをしたいのだろう。曾祖母お手製のえとのぬいぐるみや、ポケットティッシュのカバーをもらつた私は喜んでいる様子を見つめる曾祖母の優しい目を思

い出してそう思った。

「生きがい」とは自分らしく素直に生きること。それは、その人が求めていた何もかもしてあげることではなく、その人が求めている世の中を創つていきたいと思う。私自身も、これから

3月は自殺対策強化月間です

自殺対策強化月間は、例年3月に自殺者が多いことから、平成22年に国において制定されました。人口動態統計によると、平成28年の自殺者は全国で約2万2千人、そのうち香川県は156人、観音寺市は11人です。自殺の原因の多くが社会的要因により追い込まれたことによるもので、誰にでも起こりうる社会的な問題です。自殺前には多くの場合、何らかのサインが出ています。自分自身はもちろん、家族や周囲の人がサインに気づき、まずは誰かに話してみる、そして必要な支援につなげていくことが大切です。

こころの健康相談

時 3月7日(水)

(毎月第1水曜日 午後1時~午後3時)

所 市役所1階相談室

問 社会福祉課障がい者福祉係

☎ 23-3963

うつ病とは?

自殺と関係の深い「うつ病」は誰でもかかる可能性がある「こころの病気」です。こんな症状が2週間以上続いたら要注意!

- これまで楽しんできたことが楽しくない
- 眠れない、朝早く目覚める
- 自分は役に立つ人間と思えない
- 食欲不振 ○頭痛・頭が重い
- 毎日の生活に張りがない
- 憂鬱で気分が重い ○便秘や下痢をする
- 注意力や集中力の低下

早期発見、早期治療が大切です

こころの健康相談統一ダイヤル

時 平日 午前9時~午後4時30分

(年末年始、祝日を除く)

所 香川県精神保健福祉センター

☎ 0570-064-556

